

バストス週報

潮騒 87

第1502号
昭和五十一
二月十六日
月曜日出行
Diretor
Koichi Mori
Redator
Shono
Miyatake
Rua 10 de
Novembro, 882
C. Post. 112
Fone 340
BASTOS
E. S. P.
Annual
Cr. #
65.00
Adiant.

共産国と共産党

○世界地図は最近赤色地帯が拡がり、共産国が六〇%、民主国が四〇%。はっきり調査したわけではないが、六対四のような割合ではないだろうか。吾々が知っているだけでも東南アジア、中東、北アフリカ諸国の大部分が共産国であり、ごく近くではアングラのMPLAがソ連及びキューバの援助を受けてどうやら他の二政権を制圧したらしく、共産国家として発するらしい。

○資本主義民主国家の総帥アメリカも気がでないらしく、共産党の対抗馬に相当力を入れるようだが、これまで見込みがいか多く、相当量の武器や資金を注ぎ込んだにもかかわらず、共産側をぶちかましたという実績をあげていないのは、どういわけであらうか。ベトナムなどはいろいろ例ではあるがサイゴン政権の腐敗が挙げられ、幹部が甘い汁を吸ってしまふからだと言われるが、いかに武器や資金を送っても、政権の幹部がくさっていては、ドブへ金を投入するよう打ものである。援助する側のアメリカでも国防省や大統領がいかにやきもきしてもベトナムのよいうな成績をのこすと議会が承知しない。軍費や援助費の支出を拒否するので、議会制度の民主国では、大統領の意志だけでけらちがあかないようだ。

しかし、アングラの場合MPLAが制覇したので内戦が長引かず、世界大戦への引火と打らずおんだことは結構だったかも知れない。(しかし内戦のごたごたが全く絶えたものとは言えない)

○民主国家は議会制度だから、国内の行政にしろ、対外政策にしろ、一々立法化されねば遂行出来ないが、ソ連のような共産国家にならんと、書記長、首相、その他閣僚など就任期限がなく、政府の方針は議会の協賛を得る必要がない。最高幹部が決定した内外対策をそのまま実行に移すだけだから、実施するには都合がよい。ただし、結果的にうまく行かなかつた場合、責任を問われることがある。

自ら責任を感じたり、他から追及されたりする時が政権の交替となる時だが、これまでの歴史で見ると一代の政権は十年から十四、五年にわたっている。ドイツやイタリアで興ったファシズムはやはり総統という最高権威が大いに相当する要職をあやつつて思うがままの

SUPER MERCADO

MAMORU TABODA Rua Ad.Barros 175 Fone 16

何でも揃う安い良い店

内外雑貨、食料品一切、電気、水道用品、金物、炊事台所用品、カス・陶磁器、飲物類一切

ユレソンの遠い方のために、ユレソンの郵便切手も用意してあります



アデマルテバロス街一七五番
スperlメルカード

太郎田屋嘉衛門

電話 十六番

政治を行ったのだが、ドイツもイタリアも日本も共に連合軍に敗れたので、ファシズムの行衛とか帰趨とかを見きわめることはできなかつたが、議会制度を無視したことは共産党と大體似ていたわけだ。

○日本は東條内閣成立以来未だ敗戦までにはファシズムかというの国となり、議会はあつても大政翼賛会という御用議会だから、あつても無くて、ただ飾り物にすぎなかつた。軍部を批判カとは勿論許されなかつたが、批判するとすれば生命かけの覚悟が必要だった。

ソ連の場合でも、幹部の中で時の最高幹部を批判したり、政策に反対したりすれば真正にさげすまう。という厳しい除外の方法がとられた。ソ連でもナチス、ドイツの秘密警察ゲシュタポとかいう奴、あれに目をつけられ、たう最後、忽ちふんづかまり、急裁判で無期懲役だ。これがいわゆる收容所列島で常時一千万の思想犯が入れられているという。

ま、云つてみれば、入口があつて出口のない監獄である。共産国とはどこでも相通ずるのには思想の自由が禁ぜられていて、ソ連が一徹激しいようだ。

○中共では書記長に当る最高幹部を主席と云い、毛沢東がもう三十年近くも就任し、首相はその次、去る一月八日死去した周恩来首相

下に十二人の副首相があり、長老の彭小平氏が後任首相となるらしいが、近い内確定するだろう。どういふ内閣が出来ものやら民主国とちがひ詳細を発表しない。更に秘密めいたものを感ずる。

○この他の共産国では書記長を評議会議長としたり、大統領と呼んだりするように一定ではなく且政治面でも主席が全面的に外交面に躍り出す国、首相級が腕を振る国、など必ずしも一様でない点も注目し値する。

○日本のように民主国であって共産党を政党として認めていない国もあるが、ブラジルや北米のように認めていない国もある。これら国内の共産党が成長して、その国の政権取るに列る例もある。成長したためにその国の政情を不安定とし、政争に明け暮れる国もある。

○二十一世紀にも迫っているのに共産国のように、民衆の声を直接聴取し、議事制なしでやっこ中くのは一見前近代的な現象の様に思われるが、専制君主国のよう、或は封建時代の大名のような国とどこか違ふぬがあるのをおろろか。

○こういう疑点を解明してくれろ書物がないので、吾々は暗中摸索をしているだけだが、共産国家の内面は、鉄のカートンなどと称してなかなか公開しないどころか、覗くことさえ許さない構えである。世の中が文壇になる程、政治動が複雑化するのには、主として、共産、民主の関係が融和を欠いたためと思われる。

共産と民主の思想がもつと修正される時代が、そのうちやってくるかも知れない。(了)

系音

バストス ムゼウへの考察

去る二月一日(午後一時半—四時半)会館に於て約三十名集會、バストス博物館成への最後の迫込みについて協議した。

昨年七月中旬バストス開植四十七年祭開館したバストス開拓史料館はもとバストスに關係ある人々から史料の寄附を受け、それを陳列公開する程度のもので、建物もバストス日伯文化協会所有の元病院であつたものを市に寄附し、市は本院を図書館に、病棟を博物館と三十万クルペーロ以上を投入して修理、面目を一新してデビューしたのである。

博物館の方は有志の寄附により陳列戸棚その他を設備し、小規模乍ら一応体裁を具備したのである。あとはほつばつ時代のあらゆるもの、曰く因縁のあるものを採ったり、貰ったりする程度でよからうと考えていたのであるが、急に調子を改めなくてはならぬような事情となつて来た。

○それは一月二十七日の邦字新聞所載のように、聖市の文柳が大々的に移民史料博物館建設に關する詳細な事業計画、予算、実行委員である。

2

保育園モニカ開校

Escola Infantil MONICA

Comunica que as aulas terão inicio no dia 9 de fevereiro
Matriculas abertas no local, periodo da tarde, Antiga
Casa das "CATEQUISTA) cursos; maternal-Infantil e Pré-
Primario criança de 2 a 6 anos.

入学者の資格

二歳から六歳迄の男女幼児
授業時間 午後一時半から五時半迄
場所 (元カタキスタの家)

開校 二月九日より
入学受付 (より) 毎日午後六時

同校に於いて受付けます。
幼児時代のしつけが一生を左右するものです。

小さい時の躰かその児の一生を左右することになります。知恵のつく頃よい先生の指導でよい習慣をつけてもらいましょう。モニカ校はツパン市から専門の先生が出張して来られます。学料はありませんとこの町でも幼児学校がありません。バストスでは昨年からお開校しております。

エスコライシラマンチル モニカ校

各(各地人本人会)の発表があつたからで、バストス、ムゼウ建設委員会は皆同も聖市のそれと対抗するなどと一う気持は毛頭ないが、すでに吾々が頂戴しようとする手は打つてある地方も、まごまごしている、いたただけるものも、ついお流れとなる憂いが生じて来たのである。

これではころうも活動をばじめればよござうなものであるが、そこがなかなか簡単に行かんのだ。大きくいえば軍資金がないのである。軍資集めればよいではないか。いくら入用か予算が立たぬのである。そこで、本日は、御参会下さいました方々に御願ひしたいこと、その迎の準備を御了解の上、バストス内外を問わず、あなたの方の方々を訪問して頂き、バストス開拓館へ史料を御寄附賜るよう協力して頂きますまいか、同景人とか、同航海とか、色々なつてを頼って探して下さい。

幸に皆様は自動車を持って居られますので、そういう御芳志を賜りますれば、それが有効打御寄附となるわけでございます。

と山中建設委員はこのように訴えた。つまり、これまでよぼよぼながら好奇心半分お手伝いをして来た三老人(織田、松森、吉田)物心両面からも転覆寸前であり、彼等にまかせておけないような事情になつたのである。何卒総がかりで御援助願いたいというわけである。

2

○尚、念のため、山中委員が聖市出張毎に蒐集(御寄贈)した物品はおよそ次の通りである。

- 1 故 畑中仙次郎氏、二千六百年祭訪日着用のフロッコート。
 - 2 故 細江静男医師、聴診器、医書
 - 3 故 橋本彦平副支配人、万年筆、象の置物。
 - 4 故 水野竜(後民の父)日本着物、羽織、袴、及帽子
 - 5 故 多羅間、パウルー領事、旧式タイプライター。
 - 6 ロンドリーナ市、安中末次次郎氏寄贈平生鉄三郎、広田弘毅、大谷真由氏の名筆。
- その他、素人相撲大関、関脇、小結用化粧廻し、プ、ブルデンテ市、草英雄氏寄贈
- 2 パウリス夕新聞社よりバ線俳句大会優勝旗
 - 3 日本の旗 森中経
 - 4 印刷機(一九四五年頃のもの) 週報社。
 - 5 日本古画懸軸(石舟、古表その)他織田、
 - 6 日本唐箕二台 イヌヒア藤田農場。
- 貴家が蔵に保存されていゝる、入植当時の諸物件、なるべく早く付きのものを、バストア開拓館に御寄附下さり度く、御願ひ申し上げます。

開拓館建設委員会
 織田 守男
 松森 留蔵
 吉田 与三吉
 山中 三郎

おわび

去る二月一日会館に於けるムゼウ建設委員会の出席者考名を先週に記載致しました処、左記の兩名が記載洩れとなつておりました。森重タニエール 様
 上 西 泰 治 様
 右追加発表してお詫ひ申し上げます
 週報社

拓人ブルメナウ

故 輪 湖 俊 午 郎 氏

昭和十六年発行の(流転の跡)より

一九三八年二月著者が南伯サンタ、カタリナ州の旅を終え、後ものにした未発表の断片集の中に、ブラッルの過去にふれ、次で独逸人ブルメナウの植民地建設に關した一文がある。相稿を採録して以て伯國の一面を知ると共に又移植民事業の如何に難きが

伝えんと欲す。

ブラジルは西紀一五〇〇年カブラルに依りて発見されて以来、一九二二年の独立までポルトガルの植民地であつたが、當時は何れもブラジルの領土を判然としていた訳でなく、統治上からは所謂カヒタニア時代あり、更に總督制に移り、又長く西班牙の支配下にあつた時代もあつた。その間絶えず土着の標悍カインデアンとの争や、北部に於けるオランダ人の侵入其の他幾多の相刺が繰り返えされて来たのである。

独立して帝政となつたが、それもわずか二代にして一八八九年共和国となつた。勿論独立のためには愛國の志士や勤王からの犠牲が一通り歴史を飾つてゐるが、大体に於て多量血を流した程深刻なものであつたとは思われぬ。又一面歴史が新しいという理由からばかりでなく、過去四世紀ののうち、その四分の三余りは葡國の榨取下にあつた考であらう、文化的に語るべきもの多しは考えられぬ。

然し前人未踏の此の大陸を背景として書き出された幾多のエピソード、例えはジェスイット僧侶の貴き幼きや、インディアンの娘イラセーマの悲恋、さては黒奴の奴きなど、此類なればこそ求められる芸術的題材は決して少くはなかつた。

十五世紀の頃の欧州諸國はどこでもさうで

お知らせ

生長の家
 講演会

中村春雄先生

サンパウロ本部派遣講師
 どなたもお気軽に御来聴下さい。

期日 二月十六日(會期)

午後八時より

場所 リバーストス
 生長の家 会館

AVISO

Realizar-se á no dia 16-2 as 20 Horas no SaLão de SEICHO NO IE A conferencia com o Professor HARUO NAKAJIMA

あつた如く、本国の人口や政治関係から大陸の発見や植民経営などを必要とした訳ではない。又考えていた次第でもない。このブラジルから貴重な天産や宝玉を本国へ運ぶことが葡国の唯一の目的であり、これが為には自国船を張り上げ泥棒は極力追ひ払わねばならなかつたのである。

かかる事情であつたから植民地と云うても領土時代は武装した冒険家に満たされ、彼の清教徒が信仰の自由を求めて家族と共に北米大陸に移住したのとは其趣を異にする。従つて彼らの大部分が独身であり、此の地に於いて同種族の異性を求められぬ結果、土着のインデアンに近づいたのは不思議ではないし、更に後黒奴を移入するに及び、又これらとも盛んに血を混じ初めたのである。かくて葡国人を中心とした白色の血は三世紀に亘り幾重にも混交し、時と共に或程度の人種類型が出来上つた。それを故ブラジルの独立は、木の葉が熟して母木を離れると言つ自然の寓意ばかりでなく、曾てはホルトガル人を先祖としたブラジル人の血も今や既に相当に変質して来ており、これに起因する衝動が葡国の支配下撤せんとする感情的要求に到着したとも解せらるるであらう。

ブラジルが自国の産業開発のための欧州移民を誘致したのは一八一三年で、あたかもホルトガル本国は、ナポレオンの侵入する所となり、ドン、シヨアン六世がリオ、デ、ジャネーロを都とした当時である。爾来百年にわたる約三百五十万の移民が入国したのであるが、イタリヤ人及びポルトガル人が各百万を越え、次に西班牙、独逸人と云う順位であつた。以上の移民は何れも家族づれであり、主としてサンパウロ州以南の三州を遊び、農業を目的として移住したのである。これらの移民の多くは植民会社の手に依つて移住して来たのであるが、中には新社会建設の理想に燃えて個人の手による植民地もあつた。其のいづれにせよ、当時の植民事業たるものは、今日の人々の想像だにも及ばざる困難と惨事に悩まされたことは同じである。或時の如きはイタリヤを出航した移民船が、その航海中発生した伝染病のため、大部の移民は死に絶え、サントスへ着いた時は上陸する者は殆んどなかつたという悲話さえ残つてゐる。

独逸人の最も多く入植したのはサンタ、カタリーナ州を中心として南北隣二州即ちリオ、グランデ、ド、スール及びパラナの三州であつた。イタジャイ川を測ると、そこにブルメナウと称するブラジル全土にも珍らしい快適な而して極めて清潔な町があり、此の都市を中心とした一帯はサンタ、カタリーナ州の心臓とも思われ程産業が盛んである。此の地を聞いたものは誰か。抑もここに偉大なる移住地の建設者ブルナメウ博士の片鱗を語り、同ト苦渋に戦い抜いて来た日本民族拓人の先駆

ペスカの最好季
今が一年中で一番よく釣れる季節
釣道具なつ何と云つても「日本製の最高級品」
オリンピック印
◆釣り道具!!!
絶対にサビない高速度ステンレス鋼製の軽快な巻取り、スムーズに伸縮する釣竿ノ実物をパール水口で御覧下さい。

輸入元聖市 カルボンブエーノ街
遠藤貿易株式会社

FLORA BASTOS
T. MORIMOTO & FILHOS LTDA.
Rua Duque de Caxias 524, C. Post. 171 Fone 29
生活の安定に備えて果樹園造成
果樹苗の御用なら農林省公認
フロラバストス森元苗木本舗
へ御相談下さい。只今セツソン巡回中、
蘭の苗珍種安価提供致します。
全伯の有名な蘭園と特約して居ります。
その他、花木類・ツツジ・ツバキ・モミジ
柀・モクセイ・バラ・庭園用樹・生垣用
鉢植用・植林用樹の苗木類一切取り扱
えてあります。
森元苗木本舗

ブルメナウが植民地事業を思い立ち、ブラジルに渡航したのは一八四七年で、実に彼が二十七歳の時であつた。其の後土地踏査に或は資金調達に患戦苦闘の結果、漸く此の地を選び、最初十家族を独逸本国より迎えて入地せしめたのは実に六年後の一八五三年八月である。爾来四十年、刻苦忍従、以つて今日の輝かしき基礎を築いたのである。今左に博士が独逸本国の知人に書き送つた創業当時の書翰二、三を紹介し、如何にこの事業が難しいかという事と、拓人の良心的きらめきに敬意を払ふことにする。

一八五〇年三月、ハンブルグを出帆し、難航八十四日の後我が帆船は一本マストをへし折られたまま、リオ、デ、ジャネーロに入港した。船中相繼した熱病はお陰で下火になつたが、航海中貴殿から頂いた植物苗や種子、球根類並に私が買ひ求め来た二百五十本の薔薇は非常に注意していたに拘らず其の三分の二は乾き、或は発芽してしまつた。赤道の北では風がなくて四週間も船は徒らに浮いていたし、飲料水は欠乏して来た。赤道を越えんと、今度は大暴風雨に見舞われ、お蔭で淡水には困らなかつたが、そのかわり波浪が高く、船体は動かが激しく、為に果樹苗十八本は遂に枯死してしまつた。

さて、リオへ着いてみると此処にも又名状し難き痛恨事が待ち受けていた。それは本國からと、植民地に留守していた同僚からの多数の書面の中、その三通は私をして絶望のどん底へ投げ入れた。即ち一通は本國に於ける父の死を報じ、第二は私の愛するものよりの書面で、思いきや私の胸底をえぐり、且つ極きむしる例え難き悲嘆のそれであった。博士は第一回の渡伯前から互いに愛していた一人の女性があつたのだが、その恋人は博士と共に未開の国ブラジルに渡ることを恐れ、結婚の承諾を容易に与えなかつたのである。と云えその恋人は愛する博士を失望させるに忍びず、後日書面を以つて諸君の返事をすると約して二人は別れたのであつた。

第三は、サンタ、カタリーナ州に於ける同僚からのもので、それは事業上に関する絶望的な報告であつた。即ち至急金を持つて来るのでなければ、これまでの事業が水泡に帰すと云うことであり、しかも友は自分を捨ててイタジマイーの山間地に引き移るとの意志を表示して来たのである。製材前は経営困難に陥り、製材は値段がよく、その上同僚は一銭の金もない。私の求めた九人の黒奴中、残るは只二人のみで、他は或は逃亡したり、隣人に誘惑されてしまつた。必要資金は私が独逸へ立つ前に同僚へリオより送つて置いたに拘らず、彼は黒奴が逃げ去つたのを理由として、森林の伐採はおろか、植民を迎える準備など何一つ出来ていないというのである。

これらの通信は私をして極度に憂鬱ならしめた。そこで私はリオの用事を大至急すまひて、兎も角植民地へ出発することに決し、帆船に乗つたのだが折悪しく天候が不良で、海が荒れていたのだ。船長は暫く出港を見合わせ、いずれ風が静まつたら通知するから、それ迄陸に待つようにとのことであつた。間もなく天候がおさまつたので港へ行つてみた。すると驚くべし、船は既に遙か彼方に帆を風を孕ませてゐるではないか。私は何とかしてこれに追いつこうと思ひ、大慌てに小船を雇つて出かけたが、距離は次第に遠ざかるばかりで、遂に断念して引返さざるを得なかつた。

斯くて私の荷物と苗木類は甲板に投げ捨てられたまま管理者もなく南へ南へと行つたのである。一週間の後私は汽船で目的地に向つた。そしてイタジマイーの港に着いた時、私の荷物とはある宿屋の裏庭に日と雨に晒らされて、見じのな状態に打ち捨てられてあるのを発見した。植物の苗は一部完全に枯死し、残部も酷く損傷し、中には益まれてゐるものもあつた。私はこれを見て流石に声を立てて泣いた。

約二年の留守をした私は遂に目的地たるイタジマイーに着いたのだが、そこには更に新らしき失望が待ち受けていた。

つづく

ORGANIZAÇÃO RIO BRANCO S/C
 Rua Prs.Vargas 189 Fone 105 Santos E.S.P.
ADVOCCIA CONTBILDAD E DESPACHOS
IMPOSTO DE RENDA
 DOCUMENTOS NECESSARIOS PARA DECLARAÇÃO DO IMPOST DE RENDA

- NOTA FISCAL DO PRODUTOR
- NOTAS DE COMPRAS, DESPESAS E RECIBOS DIVERBOS
- SALDO BANCARIO DIVIDAS DIVIDENDOS AÇÕES, ETC.

Dr MASSAHIRO ISHIKAWA

所得申告について

三月中に申請のこと。所得税に関する請書は期前に申告すること。申告に必要な書類は左の通り。

- 五年度生産物出荷のノック(伝表)
- ノックタ、ビスカルデコンプラス。(飼料・鶏舎の材料、消毒薬、トラクトール・自動車等)
- 新しく購入した地権、株券、定期預金額
- 昨年未込に銀行融資支払い残額・その他、ノックタ、ビスカール全部を持って

石川法律会計事務所へ

農業主にも恩給制度

今までも、アポペンタドリアの定年恩給や七十歳以上の老齢恩給はあつたが、いずれも義務者が対照で、農家のパトロロンは除外視されてきたが、こんど法令六二六〇号(五年十月)により、パトロロンにも恩給がもらえるようになった。

この制度で農主は一年の収益の12%を、大農家は同じく一年の収益の1割の12%をタッシマとして毎年三月末日までに納めなければならぬ(義務として)。

例えば小農家は現存の金額で七百六十クルゼーロス位、大農家は七千六百七十二クルゼーロを納める。

こうして、パトロロンが六十五歳に達すると毎月小農は最低給料、大農家は最低給料の12倍(現存の金で七、六百二十クルゼーロス)が支給される。もし死亡の場合は年令を問わず妻子へ支給、葬儀代、治療費も支給される。詳細は左記でお問い合わせ下さい。

石川法律会計事務所

AGORA EM BASTOS O CURSO QUE VOCÊ TANTO ESPERA-
VA CRUSO SUPLETIVO DE 1º GRAU (GINÁSIO) EM 2 ANOS -
CURSO SUPLETIVO DE 2º GRAU (COLEGIAL) EM 1 ANO E MEIO -
- RECEBEREMOS TAMBÉM ALUNOS DO CURSO REGULAR -
- MEDIANTE TRANSFERÊNCIA -

SE VOCÊ ESTA NA;

6ª SÉRIE VOCÊ TERMINA O CURSO GINASIAL EM -
1 ANO E MEIO

7ª SÉRIE VOCÊ TERMINA O CURSO GINASIAL EM -
1 ANO -

MATRICULAS ABERTAS.

ESCLARECEMOS QUE FUNDO NARÁ TAMBEM O CURSO DE -
TÉCNICO EM CONTABILIDADE EM TODOS AS SÉRIES
TODOS OS CURSOS SÃO RECNHECIDOS PELA SECRETARIA
DA EDUCAÇÃO CENTRO EDUCACIONAL BASTENSE

Rua Almirante Alexandrino 622 fone; 241 - BASTOS.

皆様待望の二カ年で終了する短期中学及び一カ年半で終る
高校の教課(ケルソ)を開始することになりました。
又、転校証明書によって普通の中学教課も受付けて居ります
六学年終了の方は一カ年半で短期
七学年終了の方は、一カ年で完了する事になります。
尚、高等商業の方も例年通り変りなく続けますし、どの教課
も州教育局によって認可済であります。

アルミラランテ、アレシマンドレ街 六二二

バストヌ教育センター

電話 二四一 番

(元 サンジョゼー 中学校内)

瀧は招く

ブラナ州マラチチア西村栄一

外国からブラツルへ観光客が来たら、どんな日程を組んでも、イグアスの瀧見物だけは外せない。日によつては国内観光客より、外国人が多い時もある。従者をしたがえた、印度貴族の大名行列もあれば、かたつむりのように全財産を背負つた世界漫遊のヒツピー族に出合うこともある。

ブラツルの道路が段々改善されると共に観光オニブスも増えて、或る年のセマナナ、サンタには二百台も集結し、その外勿論自動車も集つたので、駐車場の場所さがしに苦勞した。由、八十六あるホテルは皆満員で、病院や帰休中の軍隊の兵舎まで提供してもらつた。さうだ。それにあふれたら国道を後戻りして、次の町をさがし、最後は百五十キロ後退して、カスカベル市まで、たどり着かねばならぬ。クリチーバやロンドリーナから自家用車で見物に来る人は、強行軍だが、日帰り出来る。クリチーバ、フォス間五〇キロ。ロンドリーナ、フォス間五六〇キロ。

瀧見物に連休を利用するのは普通だが、長逗留となれば、旅行社を通じて、ホテルを豫約するのが安全だ。

ついでにアルペンチンやパラグワイで買物をしたい人は、どうしても泊しないと時間的余裕がない。パラグワイにはカシノや秘密シヨアの空場があるが、道樂者の行く所。自家用車で国境を越える時は、税関で車のドクメント調査がうるさい。タクシーを雇つた方が面倒でないし、安くなる。自分証明書は、コピアは無効だから、必ずオリシナルを携帯すること。

こんな方に国境看視はきびしいが、自動車泥棒は偽ドクメントで堂々と関門を突破して行く。えらいもんだ。

フォス、ド、イグアス市は此の辺で畧してフォスと呼んでいる。海拔一八〇メートル。パラナ河に沿うた町だから、夏は暑く、室内で三八度、冬は零度を切れることがある。だから冷暖房装置のあるホテルを選ぶがよい。

瀧は即から二十八キロ離れて、イグアス河の下流、保護林の中にある。飛行場は瀧へ行く途中にあり、クリチーバ、サンパウロ間に定期便がある。瀧のそばのホテルは聯邦政府の建物で、十五年前までは唯一の観光ホテルであつたが、現存は飛行会社が経営して居る。このホテルの前庭に四人乗りのヘリコプターが待機している。約二十分間、瀧の上空をぐるぐる散歩して料金一五〇クルゼイロス。市内にはホテルが密集しているが、瀧へ行く途中には高級ホテルが散在している。

ホテルを豫約せずに、混雑する時期に見物に来る人は、手前のカスカベルに泊つて、翌朝フォスへ行く方法が最良である。国道三七

号は東西に走っているから、午前中函に向うなら、日光が目に入らず、運転が楽である。カスカベルは標高七五〇メートル、夏でも夜は涼しい。

バストス、フォス間の距離は七四〇キロ、バストス、ランシマリア間と、現在工事中のウビラタン、カスカベル間の約五〇キロがアスファルトになつたら、バストス、イグアス一瀧まで、タイヤに土が着かずに快適にドライブ出来ることになる。

バストスからそんなに遠くない所に世界一の瀧がある。一度は見ると価値がある。自然の造作が余りに壮大なので、それを表現した文章にも歌にも傑作がない。やがてバストスから南天子や南嶺等の俳人連が来るだろうが、彼らが瀧に向つてどんな名句をひねり出すかと期待する半面、ウーンとうなつて筆を折る心配もある。

只今なら涼味万点、瀧は招く。(終)

周報俳壇 第九回

(二月分) 糸音 選

- 樹海より襲い来る蚊に壺家落る 佐藤仙舟
- 騎馬の頭打つ蚊柱や樹海 道
- 耕主郎茂りの中にかくれけり 佐々木南季子
- 牛糞の蚊や火焚いて牛の宿
- 蚊柱を顔に吹きつけ夕つむじ 佐々木南季子
- ナンブとぶ音にびっくり茂み中
- 蚊柱の伸びちぢみして人通る 宮崎北眼
- 茂みより茂りへ蝶の流れかな
- 傾きし茅舎支えよ蚊の柱
- 茂りあり池あり広き庭めぐる 宮崎マリア
- この山の茂りに爾のありどうな
- 処女林の茂りに惚れて土地を買つ
- 蚊柱の立ちちて夕餉の子沢山 本田たけ子
- 扇越して来るや日毎の竹落葉
- 牛糞を焚いて蚊遣りのカンペイ口
- 蘭公園茂りの中の猿の群 梶山米子
- ようやくに茂りととのい庭の樹々
- 茂る山ミナス土産の石膏し
- 庭茂る早起雀のかしましく 太郎田みどり
- 旅二日ゴマスの蚊にもさされけり
- 竹落葉して鯉こくのあるホテル 柳屋すわ
- 床変わり寝付かれぬ夜を鳴く蚊かな
- 天日の流れる隙なき茂りかな 真木真水
- 竹落葉舞いおさめたる池の面
- 竹落葉茶庵に続く石だたみ 太郎田去年
- 壁につく足を揃えしマリア蚊
- 右の頬にえげ左を刺す蚊蚊 梶山双樹
- 竹落葉掃き寄せ焚く野風呂か打
- 蚊を打て聞くや聞かずや妻の愚痴 佐藤耕雨
- 飛石は各に囲まれ竹落葉
- 蚊を払い妻の寝顔を打つ夜更け 前山南嶺
- 空に舞う風に追われし竹落葉
- 白服はリオの正装花シャボン 蓮者 吟
- 蚊を打ちて睡眠薬の知かぬ夜

紙上大相撲

ヨ

初場所は横綱比の湖が輪島を寄切つて優勝した。十三勝二敗は北の湖として立派である。北の湖と輪島は、横綱として優勝決定戦をしたことは、一昨年までに四回あり、その都度北の湖は惜敗している。輪島には勝てない悪いシンクス(縁起)があった。

昨年秋、輪島が復起したので、こんど顔が合ったらと、大いに対輪島戦を研究して、絶不敗の構えであったという。

立ち上ると左四つ石上手を引いて、双方技をきかせて押しまくった。北の湖は頭を相手の胸につけることはしない戦法だが、今夜は腰をおとし、頭をつけて押したので、輪島の上体が起きこしまい、そのまま寄り切ってしまった。横綱以来五回目の優勝だということだ。

輪島は十二勝三敗で無念のホゾを噛んだが、今度は運がなかった。しかし昨年一年不調で、土俵を休んでいたが、不調の原因は精神的なもので、乱費と低劣な生活態度をひどく攻撃されていたが、よく立ち上がったもので、この力なら横綱として再起できるだろう。

北の湖より五歳年長の二十八歳といえは相撲盛りである。つんと頑張ってフアンの期待に忘れてもらいたくない。優勝七回の記録者である。

○西の大関貴の花、九勝六敗と、どうやら、や々と大関の座を守ったという程度で、横綱昇進はムリであるが、昨年の春と秋に優勝しているし、秋場所後には建築費一億円を投じて建てたという貴の花御殿の完成祝をして関係者をおどろかせた。裸一貫ですげらしく稼いだものだといひにくくする。

輪島がこれに刺激されて「ようし、俺もやるぞ、城をきづくんだ」といったという。ぜひいたく三味をする力士達により感化を貴の花は貰えたといつてよからう。

○西大関から関脇に下った魁傑は七勝八敗と負け越した。どうもこの四、五場所貧弱な負け方をつづけるが、やはり肝炎にやられていられない。もつと固太いスモウをとらなないと、しりひんになつてしまふという声もある。彼は人格的紳士だそうだが、ハタカになつた以上、がむしゃらにならねば損だ。

東の関脇旭園は十二勝三敗で確固不動な成績。もう一と場所ごんな成績をつづければ、張出大関になれるだろう。相撲がすばやい上手荒だ。十四日目に巨漢高見山の押しをはずして、下手投げで土俵の外へころがした。

○東西の小結富士桜、若三杉何れも三勝十二敗と念入りな負け越した。又平落へ落ちるのま、ていない。運の良否もあり、体調の具合ではないか。前頭豊山、鯨鱈、二人とも猪心も奪われるあたりが、しびれのきれとこころと黒星が多い。下段へ↓

明老会発会式の写真 無代進呈

去る一月二十五日カイカン前で撮影した明老会発会式記念の寫真でございました。うっぺいる方は(出席された方)

島本寫真館へ

とりにおいで下さい。無代進呈して頂けます。尚、この旨御知合にもおつたえください。

バストス明老会
島本寫真館

老人各位

おしらせ

二月二日より
授業を始めます

○マトリクラ受付中

教師

須藤美智江先生

朝、午前七時半より十一時

授業時間 午後二時より四時半

午後七時半より十時まで

ルアプレシテンテ ヴアルガス二九九

校主 味野艶子

バストス裁縫学校

電話 二二〇番

ESCOLA DE CORTE E COSTURA BASTOS

Rua Pres. Vargas 299 Fone 230 BASTOS S.P.

FAMILIAS BASTENSE RECEBERÃO FORMULÁRIOS DA ORDEM FRANCISCANA SECULAR.

A Ordem Franciscana Secular, recentemente fundada e objetivando estruturar as bases da Comunidade religiosa Católica de Bastos, idealizada pelo Frei Clemente Grassi, lançou esta semana os formulários para o cadastro de contribuintes entre os cidadãos do Município,

Para visitar todas as famílias do município a diretoria da Ordem Franciscana designou o jovem José Guirao Parra, que entregara tais formulários, onde cada uma delas anotará a quantia que pode contribuir mensalmente, sendo recolhidos uma semana após a entrega,

Segundo explica o formulário e que também traz os nomes de membros da Ordem, casq do secretário Alguerto Paskakulis, do ministro José Miguel Manzano e do Frei Clemente Grassi. o controle será feito através de um fichário, um tesoureiro, com as importâncias arrecadadas depositadas em conta bancária e as despesas devidamente controladas e publicadas.

A Ordem Franciscana embora fundada não ganhou ainda a solidez e estrutura necessária para desenvolver importantes obras na comunidade, justamente porque estava faltando o combustível que lhe dará forças e vida, com a participação de cada cidadão, num exemplo de sociedade perfeitamente organizada.

バストス在住カトリック信者にお願ひ

バストスに在住する、カトリック信者の方々の^{つな}協力を強力なものにする為めに、今度び、オルテン・フランシスカーナ・セクラル会が、クレメンテ神父の発案により創立されました。

それにつきまして会発展の為に援助して頂く意味から、今週皆々様のお手許で寄附帳を回すことになりました。その件に付きまして本会役員シヨビ・キラウ・パラ氏にお願ひして、各戸別に訪問、毎月可能な援助額を記入して頂き、一週間後に受け取りに参上するようになっております。

尚本会は、他に役員として、アルゲルド、バスカクリス氏、並びに、ミゲル・マンヴァーノ氏、と、クレメンテ神父などが居り、金銭の出納に付いては、会計処理によって、会計簿に記帳して、銀行預金とし、諸経費の出納を発表することになっています。

本会は発足間もありませんが、皆様の御援助によって、完全な会として運営される事を願って居ます。

オルテン・フランシスカーナ・セクラル会

二月十五日(日)九時半 十六日(月)八時
東映 然色 極道VSまむし

二月十七日(火)十八日(水)両夜とも八時
東映 然色 穿り龍

二月二十日(金)八時 二十一日(土)九時半
松竹 然色 夜多摩本忠臣蔵

二月二十二日(日)九時半 二十三日(月)八時
東宝 然色 方三郎の逆襲

二月二十四日(火)二十五日(水)両夜とも八時
大映 然色 ある殺し屋

二月二十七日(金)八時 二十八日(土)九時半
喜劇 社長さん

監督 中村貞夫
若山富三郎 藤純子
菅原文太 桜木健一
川地民夫 清川虹子

高倉健 遠藤辰雄
藤純子 桜木健一
中村玉緒 片岡千恵蔵
鶴田浩二

前篇後篇一挙に上映
お見逃しのないように

監督 中野昭慶
伊政 敏
中丸忠雄
平田昭彦

監督 森一生
清水ゆみ
岡島艶子
小林幸子

監督 大嶺俊暎
菅我廻家明蝶
大塚 弘
武智豊子

Aviso de Cine Bantos

肺の治療

バストスにはツベルクルローゼの患者は少ないと思っていたが、ちよいちよいカンプス・ド・ショルドン・のサナトリオに出かける人もあるらしい。週日一人の老婦人が新聞を見て、肺病は早期入院が必要なことを知り、早速サナトリオへ入院したが、調べて見ると非常な手おくれで、すでに第三期に入っていたのに本人は早期入院だと思っていたそうだ。

早期に入院すれば二、三か月で全快し、薬代も少く、治療費がうんと安上りとなる。しかし第三期の重症だと、そうかんたんには治らず、デスペーザもかかる。風邪をひいてなおりにくいとか、からだがおかしいと思ったり、すぐ医者に診てもらって、カンプスのサナトリオへ入院することだ。

薬局であれこれ注射したり、医者をかえたりせず、専門医にみてもらうこと。カンプス・ド・ショルドンは気候がよいかから、初期のうちなら驚くほど早くなおる。

迷うことなく、すぐ入院すること。

NOSSA RELOJOARIA

TAKAMI SHIBATA

Rua Ad. Barros 213 Fone:154

高級腕巻ホルソ用壁掛時計

オメガ・セイコー・シチズン・オリエント・テクラス
カラーテレビ
ステレオグラブドル
新型超小型電気計算機各種あり
ラシオ・大小・写真機いろいろ
8ミリシネ撮影機並に映写機、
幻灯機遠隔操作、ガスライター、
電気ひげそり機、ユビワ・宝石
メガネ・フロッケーロ・銀器、
高級陶磁器、室内裝飾品いろいろ
めずらしい贈答用品各種、
日本へのおみやげ用品、
卒業進学の記念お祝い用品
アテマルデバードス街 二一三番地

柴田時計店

レロジョアリア タカヘン
電話 一五四番